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昨天中午，市民李燕到购物中心吃
工作餐，路过金店时，她习惯性地瞥了
一眼店招牌旁的当日金价。当记者询
问她的购金经历及心得时，她望着那金
价显示屏，不禁感叹“金”非昔比。随
后，她边逛边向记者讲述了她与黄金这
三年以来的故事。

首次购金“蒙上了”

李燕今年32岁，是一名金融机构
白领。2022年的9月末，她人生第一次
大规模采购足金饰品，因为那一年的年
底，她结婚了。

“那年9月，我一直在看金饰，看得
眼花缭乱。到了月底，大概24-25日那
个周末，总算下定决心买了‘五金’。总
共买了100多克，算上工费花了5万多
元。”李燕回忆着，“我记得特别清楚，我
们买的时候金价480多元/克，一周以
后的‘十一’黄金周时，足金饰品价格就
涨到500元/克以上了，后来越涨越高，
我们这也算是蒙上了。”

李燕坦言，当初只是庆幸自己在一
个短期的波动里“抄了底”，如今三年过
去了，黄金价格的涨幅大大超出她的预
期：“现在的金价谁能想得到呢，早知道
会涨这么多我就去投资金条了。”

一场意外“赚钱了”

结婚采购的这次经历让李燕觉得
相较于镶嵌类珠宝，足金饰品的保值
增值作用更好，因此她开始关注黄金
市场，并零星地为自己继续采购足金
饰品。

今年暑期，李燕佩戴着结婚“五金”
中一条26克重的项链去参加同学的婚

礼，在游戏环节中不慎将项链扯断了，
造型中的花蕊也变了形，无奈之下她只
能选择将项链按照旧金回收。

“7 月的足金饰品价格已经涨到
700元/克以上了，卖掉旧项链的当天，
以旧换新的价格接近600元/克，相当
于我戴了两年的项链，卖掉时每克还挣
了100元。”李燕说起这段经历时显得
格外兴奋，“因为是结婚的‘五金’，我必
须要买回来，所以选了一条克重差不多
的去换新，最后只给了一点点工费，特
别合适。”

在李燕看来，品牌金店的以旧换新
相比单纯的旧金回收还是要合适很多
的：“以旧换新的回收价格相对高呀，条
件只是需要在店里选一件不低于原首
饰克重的产品，如果是像我这样不小心
损坏的，换新比拿去修理合适多了。而
那些单纯回收的小店，金价给得一般都

会低很多，上门回收就给得更低，更别
提称重上可能存在问题了。”

两次买金“交学费”

用李燕自己的话说，在三年买金的
过程中，她也交过一些“学费”。

“去年看到金价一直上涨，跟同事
一起尝试买‘金豆’，有个600元左右的
零钱就买一颗，一颗就是1克黄金，我买
了十几颗以后想要拿去变现，但是发现
这些没有品牌的‘金豆’只有专门回收
黄金的店铺才肯收，无论是选择回收还
是打成首饰都损失很多，并不划算。”她
说，“要不是今年金价暴涨，买‘金豆’的
人都要亏了。”

因为经常出入金店，所以李燕对足
金饰品的趋势变化非常了解。“现在足
金饰品比以前摆得少了，有也是结婚用
的那些款式，镶嵌得越来越多，一口价

的足金饰品也多了。”在今年的“十一”
过后，李燕给自己购买了一件一口价的
足金饰品，但她觉得买得不算值：“现在
的足金饰品价格在800元/克左右，一
口价的金饰如果按克重算，每克价格怎
么也得上千。所以这个要看你买什么
款式，如果喜欢样式复杂一点的还好，
因为那种本来工费就很高。而且我觉
得越是大牌子的一口价金饰里面含的
工费越高，如果有类似款式，还是应该
多算一算。”

金饰销售“压力大”

对于后市的看法，李燕认为今年的
金价上涨受到了周边环境因素的影响，
有些因素一旦消失可能就会显示出疲
态。“现在价格太高了，你看金店里已经
很少人买金饰了，进店也是看镶嵌类珠
宝的。”

记者随后走访了本市部分金店，头
部品牌昨日足金饰品价格在812-814
元/克，销售人员均表示有满减活动，其
中一家金店购买20克以内足金饰品每
克减20元，即792元/克；另一家的活动
则为每克减70元，即744元/克。记者
注意到，这些促销活动并没有被制作成
店招放在明显处，反而一些镶嵌类珠宝
6.5折等成了店面的主推活动。

随后，记者采访本市部分购物中心
了解到，受黄金价格上涨影响，黄金饰
品的销售同比均有大幅下降，因此金店
多以镶嵌类或一口价商品吸引顾客，更
有购物中心已经着手改造珠宝区域，增
加镶嵌类和时尚品牌的招商和露出，以
淡化黄金饰品销售疲软造成的影响。

新报记者苗娜

昨天上午，五大道公园钟楼的第
二块表的框架按照计划如期进行吊装
安放。随着基础排水以及线缆铺设工
作逐步完成，绿化工作将全面铺开。
今年，本市的公园建设可谓亮点频出，
备受市民关注。除了新建公园外，还
有很多公园纷纷进行提升改造，极大
地丰富了市民的休闲生活。

伴随着轰隆隆的吊车声响，五
大道公园钟楼上的第二块表框架被
稳稳当当安放在相应位置上。和平
区城管委负责此项目的工作人员在
确定了施工进程后，又对接海鸥表
业的工作人员，力求尽快进场安装
表盘和指针，并对钟表进行调试。
在 线 缆 铺 设 等 基 建 工 作 进 行 的 同
时，公园的绿化工作也在开展。大
约一周后，基建工作基本完成，公园
的绿化建设将全面展开，目前确定
了 四 季 常 青 、三 季 见 花 的 规 划 思
路。天津市城市管理委党组书记、
主任胡学春透露，五大道公园一期
预计于 2025 年五一前开放。

明年新增至少80座口袋公园

今年，本市有2座大型公园亮相，
同时水上公园等4座老公园升级焕新，
还有56座口袋公园亮相各社区周边，
使得市民的休闲去处更加多样。

明年，本市还将继续推进柳林公
园（三期）、设计公园（一期）建设，至少
新增80处口袋公园。

大型公园预计开放面积约 30 公
顷，正有序推进项目建设工作。预

计 2025 年 9 月底前，建成并开放柳
林公园（三期），包括柳林湾、月季花
园等区域。设计公园（一期）计划
2025 年对市民开放，公园内的“网
红”景观桥——天津之翼，已完成钢
箱梁安装合龙。

口袋公园建设主要利用城市边角
地、闲置地、现状绿地，因地制宜、“见
缝插绿”，打造市民身边的“会客厅”和

“小花园”。目前，天津正组织各区提
前开展口袋公园统筹谋划，部分项目
已启动选址并同步开展方案设计。

世纪钟跨年夜响起

世纪钟经过提升改造，在2024年
9月16日零时恢复运行。目前各项功
能均正常运行，在 2024-2025 的跨年
夜之时，将会听到悦耳的声音。

报时声音方式为东方红序曲与敲
钟相结合。

现在世纪钟全年的每天12时、18
时“两个”整点报时。每周五、六、周日
和五一、中秋、国庆节增加 19 时至 22
时整点报时。元旦、春节为前一日中
午12时至转天1时整点报时。
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